



Precio de suscripción:  
0'50 pesetas  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos  
Precios convencionales  
Pago adelantado  
Administración  
Santa Clara, 28

## LOS CARTUJOS

Un redactor de «Le Temps», que ha hecho varias investigaciones respecto á la forma en que empleau sus bienes los cartujos, ha dado á conocer importantes datos que son la mejor contestación á las campañas de los sectarios:

«Las liberalidades anuales de los cartujos en provecho solamente del departamento del Isere—dice,—pasau de un millón (obras laicas y particulares reunidas.)

Veamos en qué se aprovechan las obras laicas y de filantropía, aquellas en que mas se preocupa el público.

El monasterio ha hecho construir en Saint-Laurent du-Pont, en una situación inmejorable, un hospital dotado de todo el confort moderno y que ha costado francos 1.250.000.

El sostenimiento de este edificio, destinado á los enfermos y ancianos de cualquiera procedencia, asciende (para los cartujos) á 80.000 francos al año.

Días pasados pude comprobar allí la presencia de tres enfermos extranjeros: un judío polaco, un inglés y una inglesa.

El monasterio sostiene á sus expensas en Curriere una escuela de sordo-mudos pobres. Quince profesores enseñan á hablar á 60 ó 70 jóvenes sordo-mudos. Estos, después de una estancia de siete años, han aprendido una profesión.

Coste, 70.000 francos al año.

El monasterio proporciona una subvención anual de 7.000 francos al hospital de Voiron y otra de 13 á 14.000 francos al Entre deux-Gaiers.

Los cartujos han hecho un donativo de 100.000 francos para la construcción de una carretera forestal.

Cuando la construcción de la carretera de Saint-Pierre d'Entremont á Saint-Laurent du Pont, dieron 30.000 francos para la perforación del Frou y 30.000 para cortar la roca de los Buis.

En 1854 la población de Laurent-Saint-du-Pont fué destruida por un incendio. Los cartujos la hicieron reconstruir.

En 1897, después de la inundación de Voiron, las liberalidades concedidas á esta ciudad por los cartujos, comprendidos los gastos relativos á la iglesia, que estaba casi arruinada, ascendieron á 150.000 francos.

El monasterio ha hecho donativos importantes con motivo de incendios, inundaciones, etc.

Puedo citar su manera de hacer los do-

nativos. No hace mucho tiempo que un incendio destruyó una granja de la región.

Los cartujos ofrecieron 20.000 francos ¿Cómo se efectuó el reparto? Reunieron á todos los perjudicados y les entregaron los 20.000 francos, diciéndoles: «Efectuad vosotros mismos el reparto», y así lo hicieron los perjudicados.

Cuando la construcción del tranvía de Voiron á Saint-Beron, faltaban 300.000 francos para su terminación. Los cartujos tenían ya 200.000 francos en acciones; pero se suscribieron también por los otros 300.000.

Son innumerables en la región los caminos vecinales, las fuentes, etc., que se han hecho con el dinero de los cartujos, y las modestas industrias que han sido establecidas ó protegidas por ellos y después cedidas á particulares.

Todo esto es conocido y archiconocido en la Región, y justifica plenamente la angustia que embarga á nuestras poblaciones.

Si los cartujos abandonan á Francia, se verá hasta qué punto los señores francmasones llenarán el vacío que dejen.»

## COMO VIAJAN LOS DIGNATARIOS

DE LA TERCERA REPUBLICA

El indiscreto *Cri de Paris* nos lo hace saber en los siguiente términos:

M. Loubet viaja siempre con sombrero de copa y no entra en el vagon sino en el último momento. Siguen en uso los vagones de gala de Félix Faure, tan criticados en su tiempo; solo se les ha quitado el monograma y la bañera. M. Loubet toma asiento en el salón con uno de sus secretarios, con las manos apoyadas en el baston y la cara iluminada por una sonrisa.

De vez en cuando echa una mirada á uno de los papeles que le presenta el secretario. Por regla general es la lista de las estaciones donde para el tren, con los nombres de las personas con quienes el presidente ha de encontrarse. Esta lista es todo lo completa posible, revisada en el Eliseo, despues de haber sido preparada en el ministerio del interior.

El presidente del Consejo de ministros, M. Waldeck-Rousseau, suele viajar con gran sencillez, pero con cierto ceremonial. Tiene gran acompañamiento de secretarios y criados: aborrece los solemnes discursos de bienvenida de los empleados y hace sus preguntas en forma breve, casi brus-

ca. Entre su lectura de viaje se cuentan la «Cite antique», de Coulonge, y las «Curiosités estétiques», de Beaudelaire.

El ministro de Instrucción pública, M. Leigues, viaja como verdadero «Cadet de Gascogne».

El Ministro de Negocios extranjeros, M. Delcassé, trabaja sin cesar con su secretario, de vez en cuando da una miraba al paisaje, pero sin ponerse los lentes, de manera que no ve nada.

El general André lee y fuma cigarrillos; el ministro de Marina, Lanessan, dormita, y el ministro de Justicia, Monia, se pone cómodo, cambia su calzado por pantunflas, desabrocha su chaleco y se tiende en el asiento.

El ex-ministro de Negocios extranjeros, M. Hanotaux, viaja siempre acompañado de su colega en la «Academie Française», M. de Heredia, con quien conversa sin cesar.

Cuando en cualquier estación se ve un mozo de restaurant cargado con una botella de cerveza corriendo hacia uno de los gones, puede apostarse cualquier cosa que el viajero sediento es el antiguo ministro de Instrucción pública, M. Rambaud.

## UN SACERDOTE HERÓICO

Hace poco falleció en Amiens, un sacerdote lleno de fe, de caridad y de valor, de cuyas virtudes dió pruebas durante la guerra franco-prusiana, en cuya época era vicario de la parroquia de Saint-Leu.

Acercábanse los alemanes á la ciudad Amiens, y el comandante Vogel, antes de encerrarse en la ciudadela, donde luego murió heroicamente, fué á pedir al Obispo, Mons. Boudinet, un sacerdote que estuviese dispuesto á sacrificarse por el bien espiritual de sus soldados y por la patria.

—Id á la parroquia de Saint-Leu—le dijo el prelado—y encontraréis lo que necesitáis.

Dirigióse allí el comandante, y al entrar en la casa parroquial, donde á la sazón se hallaban reunidos casi todos los sacerdotes de la parroquia, preguntó:—¿Quién de Vds. está dispuesto á venir á encerrarse conmigo en la ciudadela, de donde solo hemos de salir muertos ó vencedores?

—Yo—dice el vicario M. Villepoix, y abrazando á sus compañeros, sigue al bizarro comandante, á quien después asistió en sus últimos momentos, cuando he-

rido mortalmente por un proyectil enemigo falleció en sus brazos de resultas de la herida.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 3.— S. Valentín, Pbro. y mártir, S. Germán, mártir y Sta. Silvia.  
 Lunes, 4.—S. Carlos Borromeo obispo y confesor y Sta. Modesta.  
 Martes.—S. Zacarías, profeta y Sta. Isabel, padres del Bautista y el beato Martín de Porros, confesor.  
 Miércoles, 6.—S. Leonardo, abad y confesor y S. Severo, obispo.

Cultos.

Domingo, 3.— La Misa y oficio divino son de la fiesta de Todos los Santos, cuyas reliquias se custodian en esta Diócesis de Menorca, con rito doble color encarnado, haciendo conmemoración de la Dominica 23 despues de Pentecostes y 1.ª de Noviembre.

En la Catedral Misa solemne con orquesta en honor de las almas del Purgatorio; predicará el Rdo. D. Juan Mascaró, Beneficiado del Concordato y Director de la Cofradía.

Por la tarde, despues de *Laudes*, se empezará la novena de almas; los demás días se practicará dicho ejercicio al anochecer, consistiendo los cultos, al igual del domingo, en Rosario de almas, sermón, canto de Padre nuestros, *De profundis* y lamentos por la música de capilla.

Los días laborablec misa rezada y meditada á las 5 y media en el propio altar. El domingo día 10 misa de comunión á las 7 y media A. M. D. G. et S. A. F. D.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo Dr. D. Salvador Castellote, tiene concedidos 40 días de indulgencia por la asistencia á cada uno de los actos indicados.

En el Rosario se inaugurará solemnemente con asistencia del Excmo. Sr. Obispo, el ejercicio del premer domingo de mes dedicado á Ntra. Sra. del Rosario. Al toque de oración se expondrá S. D. M. y se cantará el Santo Rosario, seguirá el sermón y despues de la reserva se efectuará la procesión mensual.

Los cofrades que visiten á S. D. M. pueden ganar indulgencia plenaria. Asistiendo á la procesion y visitando la iglesia se puede ganar otra indulgencia.

En San Agustin los Asociados al Smo. Corazón de Jesús, Apostolado de la oración y Guardia de Honor tienen la misa de comunión mensual á las 7 y media. A las 2 y media de la tarde, rezo del Santo Rosario, plática por el M. I. Sr. Doctoral Dr. D. José Febrer y ejercicio.

En Santa Clara exposición del Santísimo en la Misa conventual y en el ejercicio á las 2 y media.

La exposición diaria del Santísimo comienza en la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, desde 5 y media de la tarde hasta las 6 y media, los días festivos se expone á las 5.

Lunes, 4.—La Misa y oficio divino son de San Carlos, obispo y confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de los Santos Vidal y compañeros mártires.

Martes, 5.—La Misa y oficio divino son del 5.º día de la Octava, con rito semidoble.

En la Catedral despues de Nona se cantará el Aniversario en sufragio de las almas de todos los Obispos, Canónigos y Beneficiados difuntos que lo fueron de esta Santa Iglesia.

Miércoles, 6.—La Misa y oficio divino son del 6.º día de la Octava, con rito semidoble color blanco.

APOSTOLADO DE LA GRACION.  
 INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE  
 LA MISERICORDIA CRISTIANA.

Oración cotidiana para este mes.  
 ¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.  
 Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se den más y más á las obras y al espíritu de misericordia.

RESOLUCION APOSTOLICA  
 Amar á los que padecen y mostrárselo.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las asociaciones religiosas.
- 2.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.ª Varias necesidades, particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre de 1901, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 11, San Martín Obispo.  
 " 19, Santa Isabel, Viuda.

R. I. P.  
 Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por los asociados difuntos fallecidos durante el año, y en especial por el alma de un asociado y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Octubre.

A. M. D. G.

Gaceta.

FLORES DE OCTUBRE

Espectáculo edificante al par que deslumbrador ofrecia el templo de Ntra. Sra. del Rosario durante todos los días del finido mes de Octubre consagrado por Su Santidad á la Virgen María bajo el hermoso título del Santísimo Rosario.

Edificante es, ciertamente, ver á un pueblo que sin distinción de clases y condiciones acude uno y otro día por espacio de todo un mes á rendir sus homenajes á la Reina de los cielos, uniendo sus alabanzas á las voces insinuantes de dulces cantares, para festejar á la más pura y bella de las criaturas, María; edificante es contemplar á un pueblo creyente postrado de hinojos ante Jesús Sacramentado, pidiendo por intercesión de su Divina Madre, el triunfo de la Iglesia y del Papado, la exaltación de la Religión santa, la pacificación de esa intranquila sociedad de nuestros días, y la protección para todo el pueblo cristiano....

Deslumbrador es, por otro lado, lo que vieron nuestros ojos con santa fruición. La Sagrada Forma expuesta bajo esbeldo dosel, sobre elegante manto-real, circuida de luces y de flores, ante numerosos adoradores, en medio de los perfumes del incienso y los festivos acordes de los cánticos sagrados....

Y ambas cosas se han realizado en Ciudadela en el mes de Octubre de este principio de siglo. Por lo que, mas de una vez, hubimos de decirnos á nosotros mismos: ¡no! no está muerta aquí la fe de nuestros padres; no está entibada la devoción á la Virgen, ni ha perdido actualidad y fervor el culto y veneración del Santísimo Rosario; antes parece haber ganado terreno de un modo notable tan santa y devota institución. Por lo que hace á su culto, hemos de decir que no recordamos lo hubiese presenciado jamás esta ciudad tan espléndido y tan solemne.

Sería cosa de nunca acabar, el querer entrar en pormenores de estas solemnidades que aquí han tenido lugar, con admiración de propios y extraños. Los conceptos emitidos durante todo el mes, desde el Sagrado Púlpito, no es fácil reducirlos á compendio.

Las bellezas encantadoras de aquellas composiciones musicales ejecutadas con la maestría y precisión á que nos tienen acostumbrados los Profesores que las desempeñaron, no son para descritas. La solemnidad, la pompa, el fervor y continuado concurso, son de aquellas cosas que necesitan ser vistas para que se pueda formar de ellas cabal concepto.

Mas, para que sirva de edificación y consuelo á los que no han podido presenciar estas funciones, diremos dos palabras del orden con que se han celebrado. Expuesto S. D. M. y rezada la estación, se leía desde el púlpito el ejercicio y meditación recientemente compuestas por el publicista Dr. Sarda, para estos cultos de Octubre. Seguía el rezo y canto del Santo Rosario, en el que un precioso coro de tiples iba ejecutando con gusto y afinación un variadísimo repertorio de *Ace-Marias*. Despues del Rosario cantábase la Salve, dejándose oír muy bellas composiciones. Y cantada alguna adecuada letrilla ó motete, tenía lugar el sermón; escuchado con religiosa atención por multitud de fieles. Acto seguido se hacia la reserva de S. D. M., con Preste y Ministros, al igual que la exposición.

Todas las mañanas se ha venido celebrando el Santo Sacrificio con acompañamiento de armonium y puntos de meditación. El último domingo celebró la Sta. Misa el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, quien distribuyó la Sagrada Comunión á numerosos fieles, despues de dirigirles oportuna plática, encareciéndles la importancia del acto y congratulándose de la devoción que aquí se profesa al Santísimo Rosario.

El último día celebróse solemnisima función de conclusión de tan hermosos cultos, presentando el templo un aspecto deslumbrador. El Orador Sagrado Rdo. D. Germán Ubeda, Pbro. Misionero Apostólico y Capellán del Sr. Obispo, recordó en su sermón de despedida las oportunas enseñanzas de las demás exhortaciones y terminó anunciando para todos los primeros domingos de mes, empezando por el próximo de Noviembre, una solemne función con exposición de S. D. M.

Acto seguido cantóse solemne *Te-Deum* y *Tantum-ergo* á orquesta, y se terminó con la bendición con S. D. M., que dió el Preste Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Cura-Economo de la Parroquia del Rosario.

De todo corazón felicitamos á todos los Sres. que han tomado parte activa en tan solemnes cultos, deseando que se perpetue entre nosotros tan solemne y devoto ejercicio, y que la Virgen Santísima del Rosario les recompense sus fatigas, trabajos y celo, con sus bendiciones y maternal protección.

X.

Ciudadela 1.º Noviembre 1901.

*Buen pensamiento.*—A fin de que se pueda ganar la indulgencia plenaria promulgada en la reciente Constitución de Su Santidad León XIII, concedida á los que visiten á S. D. M. expuesta en la iglesia de la Cofradía del Rosario, en los primeros domingos de mes, se ha resuelto con la venia y bendición del Excmo. Sr. Obispo, celebrar en la mencionada iglesia una función solemne al toque de oración, en los primeros domingos de cada mes, empezando por el presente.

Mañana, pues, á la hora mencionada, se inaugurará solemnemente esta devota prác-

tica. Los cultos van detallados en la sección correspondiente.

Con este motivo el ejercicio del Novenario de Animas, se celebrará mañana en la Catedral por la tarde después de los oficios.

**Certámen.**—Con motivo de la próxima fiesta onomástica del Excmo. Prelado Diocesano, los Salesianos están preparando un certámen literario-musical, en el que, además de algunas composiciones literarias y la ejecución de un drama en cinco actos denominado «Las Pistrinas,» se extrenará por primera vez, un precioso y chistosísimo sainete, titulado «Los dos Moros»; es debido a la pluma del actual Director de esta Casa, D. José M.<sup>a</sup> Marmo.

**Elecciones.**—Mañana, domingo, a las ocho, tendrá lugar en el salón de las Casas Consistoriales de este Ayuntamiento, la proclamación de Candidatos para Concejales y la sucesiva designación de Intervenores y Suplentes para las cinco mesas que han de constituirse en las próximas elecciones municipales que deben celebrarse el día 10 del actual.

**Huéspedes distinguidos.**—Anoche llegaron a esta ciudad, procedentes de la Península, los M. M. I. I. Dr. D. Lino Singla, Dignidad de Arcipreste, y D. Pedro Sanmartí, canónigo de la Catedral de Teruel, Secretario y Capellán de Honor, respectivamente, del Excmo. Sr. Obispo de aquella Diócesis, Dr. D. Juan Comés Vidal, dignísimo Obispo que fué de Menorca.

El objeto del viaje de dichos señores ha sido saludar a nuestro Excmo. Prelado, Dr. Castellote, en cuyo Palacio se hospedaron, y de cambiar impresiones con los buenos amigos que aquí cuentan.

Desde estas modestas columnas enviamos nuestro afectuoso saludo de bienvenida a tan distinguidos huéspedes, deseando les sea grata la estancia entre nosotros.

**Bienvenido sea.**—El jueves llegó a esta ciudad el aprovechado joven Lic. D. Bernardo Borrás, farmacéutico, que ayer se puso enfrente de la farmacia del Sr. Gornés, sucesor de Oleo.

Deseamos al Sr. Borrás feliz acierto en tan delicada profesión.

**Vacante.**—Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Alayor.

Los aspirantes a ella deben presentar sus solicitudes en el plazo de quince días.

**El servicio de un año.**—Leemos en un periódico: «Contestando en el Congreso el general Weyler al señor Prieto y Cales, se manifestó partidario de que por las filas pase el mayor número de reclutas posible, aunque para ello fuese preciso reducir a un año el tiempo de permanencia en ellas.»

**Mas vale así.**—Habiendo sido declarada libre de peste bubónica la ciudad de Nápoles la Dirección general de Sanidad ha declarado limpias las procedencias de dicha población.

**Disposición.**—El ministro de la Guerra ha dispuesto que a los soldados que en 1.º del actual debía concedérseles licencia ilimitada,

continúen en sus respectivos cuerpos hasta que queden cubiertas sus plazas.

**Decreto.**—Se ha firmado un real decreto disponiendo que el día 15 del actual se retiren las obligaciones de Aduanas que no estén comprendidas en el nuevo amortizable

**Cobres.**—Dícese, haberse constituido en Bilbao, una sociedad titulada «Cobres de Menorca» al objeto de explotar el coto minero que existe en nuestra isla.

### Menorca

**Mahón.**—La Dirección General de Contribuciones ha remitido a esta Delegación una R. O. circular recordando que los fabricantes de vinos de los epígrafes 228 y 229, hoy reunidos, carecen de derecho para exportar, y otra Real orden circular comunicando la de 20 de Septiembre, que determina que de Real decreto de 29 de Diciembre de 1900 no alteró la ley de 27 de Marzo del mismo año en lo relativo a la retención indirecta de la Contribución de Utilidades y al premio señalado por este servicio.

—Se ha dictado por el ministerio de Marina una real orden disponiendo que la casa inglesa que construyó el dique de Subic atiende a su reparación.

Dispone, además, que una vez reparado se verifiquen pruebas que presenciara un ingeniero de la Armada.

—Necesitando la Compañía Trasatlántica para sus vapores, marineros, timoneles, mozos y grumetes, pueden presentarse en su Agenta, Infanta, 24, cuantos se consideren en condiciones para desempeñar cualquiera de aquellos cargos, donde se les enterará de lo que se exige y de los salarios que respectivamente se abonan.

### Mallorca

**Palma.**—Ha llegado a esta ciudad el gobernador civil de esta provincia, D. Salvador Naraujo.

—El Administrador de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular dando instrucciones para la formación de los padrones de los carruajes de lujo, caballerías y automóviles que en el próximo año de 1902 han de satisfacer el impuesto sobre ellos establecido.

Los trabajos para la formación de dichos padrones deben empezar el presente mes.

## Telegramas.

Madrid, 24.—En el Congreso el diputado carlista Sr. Llorens se lamenta de la tardanza que se observa en los trabajos de los baques de guerra que actualmente se construyen en los astilleros de la Península.

El Sr. Mataix pregunta, a su vez, a que obedecen las idas y venidas de los marinos, y con qué carácter se reúnen éstos. El diputado dice que el Ministro debe mantener la disciplina a toda costa.

El Duque de Veragua contesta que no se trata de ningún caso de indisciplina.

Al final de la sesión, quedó aprobado el nuevo cupo para la próxima quinta.

Madrid, 25.—Circulan rumores de que el exministro Sr. Gamazo se halla gravísimo.

Despachos del extranjero dicen que las autoridades de Persia han descubierto en Teheran un complot. Los complicados en él se

proponían asesinar al Sha. Con ese motivo se han hecho en aquella nación muchas prisiones.

Madrid, 25.—El señor Romero aconseja al señor Sagasta que abandone la política, por hallarse éste incapacitado para la jefatura de partido y para gobernar a España.

Madrid, 25.—Despachos de Nueva York dicen que ha descarrilado el tren de Jowa. A consecuencia del descarrilamiento, hay treinta y seis viajeros heridos.

Madrid, 25.—Los telegramas de Pretoria dicen que el general boer Botha ha burlado, una vez más, la vigilancia del ejército inglés.

Gracias a la niebla que reinaba, el general Botha pasó la línea enemiga y pudo salvar gran parte del convoy que llevaban consigo.

Madrid, 25.—«La Correspondencia» publica, en su número de hoy, un artículo hablando de la próxima crisis. Supone dicho periódico que la crisis se planteará el lunes. Sólo se aguarda a que el Sr. Sagasta se restablezca y pueda asistir al Consejo.

Madrid, 25.—Despachos de Barcelona dicen que en aquella ciudad se ha celebrado el primer mitin catalanista de propaganda electoral, para las próximas elecciones municipales.

Existen temores de que estalle una huelga general entre los obreros empuados en el arsenal de Cartagena.

Madrid, 25.—Han marchado a Cadiz varios comisionados de las federaciones obreras. Los comisionados llevan el propósito de fomentar la huelga entre los obreros de dicha ciudad.

Se reciben telegramas de Roma referentes a la salud de Su Santidad el Papa.

Los despachos dicen que S. S. XIII, sufre una extrema debilidad mental. Sus fuerzas han decaído mucho.

Madrid, 26.—Desde Inglaterra telegrafían que el Gobierno inglés ha comenzado a exigir los derechos que hace tiempo pensó imponer a la importación de albaricoques en conserva.

Madrid, 26.—Dicen de Melilla que unos moros, que buscaban por los alrededores de la plaza los proyectiles empleados en las últimas maniobras, hallaron una bomba que había caído en tierra sin estallar. Examinando los moros el proyectil, éste explotó matando cuatro de los moros é hiriendo a siete. Se cree que los heridos morirán también por hallarse destrozados por completo.

## VARIEDADES.

### CHARADA

Vegetal es *prima tres*;  
dos *tercera* un instrumento;  
tiene en música *segunda*  
cierto conocido empleo,  
y dos objetos iguales  
forman un *todo* completo.

S. MARQUÉS.

### JERoglífico COMPRIMIDO

L L

MICH.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones a los entretenimientos del sábado pasado:

A la charada: CO MI-LON

Al jeroglífico comprimido: PORTAVIENTO

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela

SANIDAD

Habiéndose dado principio à la matanza de cerdos y para evitar que se altere la salud pública dedicando al consumo carnes, embutidos y despojos procedentes de animales de aquella clase que no se hallen en completo estado de salud, he dispuesto dictar las siguientes reglas:

1.ª Todas las reses de cerda que hayan de sacrificarse en este distrito, bien sean para el consumo público ó particular, serán degolladas en el Matadero Municipal de esta ciudad.

2.ª No obstante lo espresado, los particulares que deseen degollarlas en su domicilio y no destinen las reses al consumo público, podrán efectuarlo dando conocimiento con 24 horas de anticipación à esta Alcaldía, debiendo siempre ser reconocidas por el profesor de Veterinaria municipal, previo pago de 50 céntimos de peseta por cada cabeza.

3.ª Queda terminantemente prohibida la venta en los mercados, de embutidos y otros artículos procedentes del ganado de cerda que no haya sido sacrificado en el Matadero público de esta ciudad, ó no presenten certificación facultativa. los procedentes de los demas pueblos de esta Isla, y distrito municipal.

4.ª Los dueños de cerdos quedan obligados à dar inmediato conocimiento à esta Alcaldía, de cualquier sintoma de enfermedad que observen en dichos animales, así como de los que murieren a consecuencia de enfermedad sospechosa, los cuales no podrán ser enterrados sin previa orden del profesor que esta Alcaldía designe para practicar los necesarios reconocimientos.

Los contraventores à las disposiciones espresadas serán castigados con multas de 5 à 25 pesetas sin perjuicio de aplicarles las demás penas ordenadas por la Delegación del Gobierno de esta Isla.

Ciudadela 15 de Septiembre de 1901.  
El Alcalde accidental,  
Joaquín Comella.

Alcaldía de Ciudadela.

REEMPLAZOS

En virtud de lo dispuesto en los artículos 236 y siguientes hasta el 247 del Reglamento de 23 de Diciembre de 1896 publicado para la ejecución de la ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, se recuerda à todos los individuos residentes en este distrito municipal que se hallan en las situaciones de licencia ilimitada por exceso de fuerza, reclutas en depósito, reserva activa y segunda reserva à excepcion de los de Artillería é Ingenieros, la obligación que tienen de presentarse personal-

mente en esta Alcaldía à pasar la revista anual provistos de sus correspondientes pases durante los meses de Octubre y Noviembre próximos de 11 à 12 y media de la mañana.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados y con el fin de evitarles la responsabilidad en que incurrirán los que dejen de cumplir esta ineludible obligación.

Ciudadela 26 Septiembre de 1901.  
El Alcalde accidental,  
Joaquín Comella.

PARA VENDER

Lo está un nincho del Cementerio Católico de esta ciudad.

Para informes dirigirse à esta imprenta.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.  
Calle de José M.º Quadrado.



JULIAN TICOULAT FEMENIAS

CIRUJANO-DENTISTA

DOLORES, 23

Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales sin cubrir el paladar.

Extracciones sin dolor.--Empastes de todas clases.

DOLORES, 23

Núm. 45. Folletín de *El Vigia Católico*.--Crónica de la Peregrinación Menorquina à Roma.

Sr. Penitenciario de esta Catedral, Dr. D. Antonio Sintés ejecutó entonces con la habilidad que le distingue una brillante fantasía para violín sobre motivos de *Un ballo in maschera*, acompañada al piano por el Rdo. D. José Sintés, declamando despues un delicado ovillejo, *Ecos à Maria*, el joven alumno de este Seminario D. Vicente Torres Nin y terminando dicho acto con el canto del himno de la peregrinación, que fué à la vez escuchado estando en pié todos los asistentes. Lo escogido de las composiciones y la brillantez de su ejecución mereció los plácemes de la concurrencia, que coronó con los más ruidosos aplausos cada uno de los números ejecutados.

El palacio Altemps, que se alza en la plaza de San Apolinar, y que tan generosamente ha cedido à España León XIII, significando con ello la predilección que siente este anciano Pontífice por nuestra católica nación, fué construido en el siglo XVI. Es notable en el edificio que nos ocupa el patio rodeado de una esbelta columnata, y en las paredes de la escalera aparecen varios bustos antiguos

en marmol, algunos de ellos mutilados. Visitamos la capilla del Colegio, precisamente en el momento en que estaban en ella reunidos los alumnos celebrando el simpático ejercicio del *Més de las flores*, y confesamos ingenuamente que la impresión entonces recibida fué por demás grata y placentera. Surgía en el fondo el hermoso altar, en el que destacábase rodeada de luces y de flores una imagen de la Virgen, y delante de aquel, distribuidos en dos anchas alas à ambos lados de la capilla, permanecían arrodillados, con edificante compostura, los colegiales, aquella brillante pléyade de jóvenes españoles, en cuyos nobles corazones el fervor de la piedad mitiga la nostalgia que les produce el recuerdo de su patria, en la época en que mas vivas y espontáneas brotan las afecciones; tras un breve prelude de aire religioso, y he de decir tambien *nacional*, que dejó escuchar un excelente harmonium, confundieron en dulce melodia las voces de aquel coro numeroso de estudiantes, elevando à la Madre del Amor hermoso tierna y conmovedora plegaria. Encierra di-

cha capilla la preciosa urna que guarda el cuerpo del Papa Mártir San Aniceto, y segun costumbre romana, arde constantemente delante de ella una pequeña lámpara; una puerta lateral que se abre à la izquierda conduce à la espaciosa sacristía, en la que dentro los anchos y elegantes armarios que cubren sus paredes, se custodian valiosos ornamentos sagrados, cuyo mérito artistico corre parejas con su riqueza. Una cámara contigua, convertida hoy en Oratorio, fué en otro tiempo habitación del célebre Arzobispo de Milan, San Carlos Borromeo, apareciendo todavia en las paredes de este cuarto las telas de la primitiva tapicería, que se contemplan no sin especial veneración enseñándose asimismo la mesa en que soia aquel glorioso Cardenal servir la comida à los mendigos. En la planta baja del palacio están instaladas las oficinas del valiente diario católico *La Voce della Verità*, y algunas otras dependencias del edificio estan ocupadas por la Filodramática católica y por personas particulares.

\* \* \*